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本报讯（记者 金邦寅）为深入

开展“创人民满意消防队伍活动”，

市委宣传部与市公安消防局日前

联合发文，在全市开展寻找“最美

消防人”主题活动，以充分展示广

大消防工作者的风采。

据悉，该活动领导小组将根

据各地上报的“最美消防人”的情

况，进行条件资格审核，确定“最

美消防人”初步候选人，并在市委

外宣办、市政府新闻办公室微信

公众平台（微信号：ruianfabu）和

瑞安消防微信公众平台（微信号：

raxfdd）上设立群众投票专栏。

根据群众的投票和评选委员会投

票的综合情况，初步确定入围者

名单，进行网上公示，接受社会监

督。最终将产生“最美消防人”先

进集体1个和先进个人10名，并

在媒体上公布。

据了解，“最美消防人”寻找范

围包括：从事消防工作的单位或集

体、消防部队现役官兵、消防中队

合同制消防员、消防文职雇员、专

职消防队和志愿消防队队员、消防

安全管理工作站人员（包括基层消

防网格员）、消防志愿者、其他热心

消防公益事业的人士。

以下人员不得参加推选：3年

内发生重大以上火灾、安全生产

等责任事故或造成重大影响的群

体性事件责任人员；以往已获得

“最美消防人”称号的人员。

今年8月10日前，各地、各单

位和广大群众可向市公安消防局

自荐或者推荐人选。

本报讯（记者 蔡玲玲 通讯

员 王红雷）7 月份的尾巴，天气

被副高压控制得牢牢的，高温时

不时来报到。从上周日起至昨

日，我市已经迎来了 3 个高温

日。这几天虽然热得让人窒息，

但傍晚和夜间的习习凉风让人

略感欣慰。

为什么这几天夜间如此凉

爽呢？气象台工作人员称，我们

地处沿海地带，夜间受到海陆

风循环的影响，再加上没有了

白天的阳光辐射，当然是凉风

习习啦。

值得一提的是，从7月26日

起，我市已经下了两次冰雹。上

次，冰雹落在飞云云周，前天下

午，冰雹则转移到了马屿、高

楼。据马屿一位村民反映，当天

16 时许，下起了黄豆般大小的

冰雹，仅持续几分钟。最近冰雹

频频光顾，均跟副高压有关。气

象工作人员说，处于副高边缘的

地方，不稳定能量将增加，发生

强对流天气的可能性就很大。

接下来的双休日，我市仍将持

续晴热天气，午后西部山区局部有

阵雨或雷雨。市区今天晴到多云，

午后西部山区局部有阵雨或雷雨，

25至35℃；明天晴到多云，午后西

部山区局部有阵雨或雷雨，25至

35℃；后天晴到多云，25至35℃。

根据预测，未来一周，总体高温的

格局仍然不会被打破。

气象专家分析，从预报看，8

月初副高可能控制长江口一带，

浙江局地不排除会出现 40℃以

上的极端高温。这个时候，或许

你希望来个台风去去暑气。目

前看来，这个愿望可能会成真。

前日，@中国气象爱好者说，在

遥远的太平洋深处，编号为93w

的台风胚胎正在发展，可能在 8

月中旬一举终结我国华东地区

的高温。当然，它不一定会直接

登陆我国，不过关注这个台风胚

胎还是有必要的。

本报讯（记者 欧苗苗 通讯

员 吴品国/文 记者 王鹏洲/图）

前日，市教育局党委委员、市政

府教育督导室副主任张国华接

听局长在线，市民就目前中小

学（幼儿园）招生政策、学校建

设发展规划、教师队伍风气和

招考、办学质量等热点问题进

行咨询，并提出意见和建议。

一市民咨询：今年被重点

中学录取的市区各初中的人数

和占比，比如被瑞中录取几人，

其中公费、自费各几人，占该校

参加中考考生比例多少等，能

否以表格的形式向社会公开？

张国华答复：基础教育的根

本任务是立德树人，完成这一任

务需要努力推进素质教育，全面

提高教育教学质量（即面向全体

学生，促进学生的全面发展）。

因此，我们要转变观念，不能仅

以考上重点高中的小部分学生

多少来评价一所学校办学质

量。国家、省、温州市教育行政

部门也有明文规定，禁止用高

考、中考的上线率作为主要依据

评价学校的办学水平。

当然，没有评价的教育是

盲目的教育。我局一直以来高

度重视教育教学质量的全面提

升。今年，我局制订和实施《关

于进一步提高教育教学质量的

实施方案》，设立市长教学质量

奖，针对义务教育阶段学校，主

要以学校管理水平、教师师德

表现和专业发展水平、课堂教

学的效益和质量，中考成绩的

平均分、普通高中上线率、后

20%学生的转化提升率作为评

价依据，这是我们继创建成为

全国义务教育发展均衡县之

后，而转向积极打造美丽校园、

高品质学校的重大转变，我们

要的是全体学生的全面质量。

我局从来没有、今后也不会把

考取重点高中的人数作为学校

办学水平评价的主要依据，将

市区各初中考上重点高中数据

加以统计、公开，着实难以遂

愿，请市民谅解。

一市民咨询：我家小孩已

经达到法定的入学年龄，因为

身体原因可否延迟一年上学？

延迟一年上学有什么规定？

张国华答复：按照《浙江省

义务教育管理条例》第9条规定：

凡年满6周岁的儿童，其父母或

者其他法定监护人应当送其入

学接受并完成义务教育。适龄

儿童少年因身体状况需要延缓

入学的，其监护人应当在学年开

始前提出申请，附县级及以上医

疗单位证明，报主管教育行政部

门批准。延缓入学消除后，应当

按规定到办理延缓入学的施教

区学校接受义务教育。

周末持续晴热高温
近期已有两次冰雹光顾，都跟副高压有关

快来寻找身边“最美消防人”吧
推荐截止时间：8月10日
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